

# Kandungan Antioksidan dan Kolesterol Dalam Daging Broiler (*Galus gallus Domestica*) Hasil Pemberian Suplemen dalam Pakan Dari Tepung Daun Pegagan dan Bayam Merah

*by* Sunarno Sunarno

---

**Submission date:** 24-Jun-2020 02:45PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 1348953238

**File name:** uplemen\_dalam\_Pakan\_Dari\_Tepung\_Daun\_Pegagan\_dan\_Bayam\_Merah.pdf (275.89K)

**Word count:** 2698

**Character count:** 16675

**Kandungan Antioksidan dan Kolesterol Dalam Daging Broiler (*Galus gallus Domestica*) Hasil Pemberian Suplemen dalam Pakan Dari Tepung Daun Pegagan dan Bayam Merah**

**The Content of Antioxidants and Cholesterol in Broiler (*Galus gallus Domestica*) Meat Result of Supplements in The Feed of Flour from Pegagan and Red Spinach Leaf**

**Muhammad Adnan Jafar Alfian<sup>1</sup>, Sunarno<sup>2\*</sup>, Muhamad Fikri Zulfikar<sup>1</sup>, Ahmad Rifa'i<sup>1</sup>**

<sup>1</sup>Program Studi Biologi, Departemen Biologi, Fakultas Sains dan Matematika, Universitas Diponegoro

<sup>2</sup>Departemen Biologi, Fakultas Sains dan Matematika, Universitas Diponegoro

Jl. Prof. Soedarto, SH, Tembalang, Semarang

\*Email : [sunzen07@gmail.com](mailto:sunzen07@gmail.com)

Diterima 8 Januari 2018 / Disetujui 30 Januari 2018

## PENDAHULUAN

Sektor perunggasan terutama ayam ras atau broiler masih menjadi prioritas utama untuk memenuhi kebutuhan protein hewani masyarakat. Broiler memiliki beberapa kelebihan dibandingkan dengan hewan lainnya, antara lain menghasilkan daging dengan kandungan gizi yang tinggi, pertumbuhan cepat, dan memiliki tingkat konversi pakan menjadi daging yang tinggi. Ayam broiler memiliki potensi yang cukup besar untuk dibudidayakan dalam rangka mencukupi kebutuhan protein hewani masyarakat. Data dari tahun 2005 sampai 2017 menunjukkan bahwa permintaan daging unggas, terutama broiler terus mengalami peningkatan. Permintaan daging broiler oleh masyarakat meningkat 65% menjadi 2.136.600 ton per tahun (Dirjen P2HP, 2017).

Permasalahan kesehatan yang berkaitan dengan konsumsi daging ayam broiler selalu terkait dengan kandungan asam lemak tidak jenuh yang tinggi. Gangguan kesehatan yang muncul akibat konsumsi asam lemak tidak jenuh dipengaruhi oleh tiga hal, yaitu jumlah, jenis, dan kondisi asam lemak tersebut. Senyawa ini telah diketahui bersifat rentan terhadap oksidasi. Peroksidasi asam lemak dapat menghasilkan radikal bebas dan memicu rantai reaksi radikal bebas yang berdampak munculnya berbagai macam penyakit degenerasi, seperti jantung koroner, hipertensi, stroke, dan lain-lain. Kondisi ini dapat dicegah dengan pemberian bahan yang mengandung antioksidan dan serat (Isti, 2010).

Penelitian tentang penggunaan bahan tanaman untuk menurunkan kolesterol dan meningkatkan kandungan antioksidan dalam tubuh telah banyak dilaporkan. Dong *et al.* (2007) melaporkan bahwa pemberian polysavon (ekstrak alfafa) yang merupakan senyawa sejenis saponin efektif mengurangi deposisi lemak abdominal dan kandungan antioksidan dalam tubuh tanpa berpengaruh negatif terhadap performa ayam broiler. Sementara itu An *et al* (2001) menyatakan bahwa fosfolipida ekstrak *safflower* yang mengandung kelompok senyawa fenol dapat menurunkan kadar trigliserida hati dan kolesterol serum dan meningkatkan antioksidan tanpa adanya efek yang merugikan terhadap ayam broiler

(*finisher*). Viveros *et al* (2007) juga melaporkan bahwa penggunaan biji lupin (*Lupinus albus*) pada ayam broiler dapat menurunkan bobot badan, konsumsi ransum, meningkatkan antioksidan serta menurunkan kolesterol. Kandungan asam lemak tak jenuh yang tinggi pada daging ayam broiler menyebabkan konsumen membatasi konsumsi daging ini, sehingga diperlukan adanya penekan asam lemak tak jenuh dengan tanaman yang kaya akan antioksidan seperti tumbuhan pegagan dan bayam merah.

Pegagan yang dikenal dengan nama ilmiah *C. asiatica* memiliki banyak manfaat yaitu dapat menurunkan kadar kolesterol dan meningkatkan kandungan antioksidan dalam tubuh. Bukti penelitian telah menunjukkan bahwa ekstrak etanol dari *C. asiatica* dapat menurunkan kadar kolesterol pada hewan model puyuh dan hamster hiperkolesterolemia mencapai 79% dan penurunan trigliserida mencapai 95%. Selain dapat menurunkan kadar kolesterol atau trigliserida, pegagan juga memiliki aktivitas antioksidan (Pitella *et al.*, 2009). Pegagan (*C. asiatica*) mengandung berbagai macam senyawa aktif, antara lain *asiaticoside*, *asiatic acid*, *madecassoside*, *madecassic acid* dan *brahmoside* (Annisa, 2006). Januwati dan Yusron (2005) menyatakan bahwa tanaman *C. asiatica* diketahui memiliki kandungan minyak atsiri, seperti *sitronelal*, *linalool*, *neral*, *menthol* dan *linalil aasetat*. Kandungan kimia pegagan terbagi menjadi beberapa golongan, yaitu asam amino, flavonoid, terpenoid, dan minyak atsiri (Dalimartha, 2006). Senyawa-senyawa tersebut berfungsi sebagai antioksidan yang sangat bermanfaat bagi kesehatan tubuh.

Bayam merah dikenal sebagai tanaman sayuran yang banyak mengandung serat kasar, vitamin, mineral, dan juga kaya antioksidan, seperti flavonoid dan licopen. Uji *in vivo* pemberian bayam merah pada 120 ekor DOC broiler strain Lohmann membuktikan bahwa 5% penambahan bayam merah pada pakan yang diberikan selama 35 hari tidak nyata mempengaruhi performan ayam, namun nyata dapat menghambat terjadinya peroksidasi lipid pada daging dada dan hati ayam broiler (Isti, 2010). Bayam merah mengandung banyak

fitokimia yang berguna untuk mengurangi dampak kerusakan tubuh akibat radikal bebas. Sumber warna merah bermanfaat untuk mencegah masalah prostat, dan memelihara kesehatan tubuh (Rumimper et al., 2014).

Berdasarkan potensi dan bukti-bukti penelitian tersebut menunjukkan bahwa daun pegagan dan daun bayam merah dapat dimanfaatkan sebagai suplemen pakan untuk menurunkan kadar kolesterol dan meningkatkan antioksidan daging broiler. Oleh karena itu penelitian telah membuktikan tentang pemanfaatan kedua bahan tersebut terhadap bobot tubuh, kandungan kolesterol dan antioksidan di dalam daging broiler.

## METODE PENELITIAN

### Hewan Uji

Hewan uji yang digunakan dalam penelitian ini adalah ayam broiler (*Gallus gallus domestica*) dengan jumlah 18 ekor yang dibagi ke dalam 6 kelompok perlakuan dengan 3 kali ulangan. Broiler dipelihara selama 35 hari dan divaksin sebanyak tiga kali. Vaksin NDI (*Newcastle disease I*) dilakukan pada saat DOC berumur 3 hari melalui tetes mata, vaksin gumboro dilakukan pada saat umur 10 hari melalui air minum dan vaksin ND II pada saat ayam berumur 21 hari melalui air minum. Pencegahan stres akibat vaksinasi, faktor lingkungan dan saat penimbangan dengan cara diberi vitamin yaitu Vita Stres melalui air minum.

### Prosedur Penelitian

Prosedur penelitian diawali dengan koleksi, pengeringan bahan uji, dan pembuatan tepung dari daun pegagan dan daun bayam merah. Bagian daun pegagan dan daun bayam merah dikoleksi dari wilayah Semarang. Bahan-bahan tersebut secara terpisah dipotong-potong sekitar 3 cm, dicuci, ditiriskan, dan selanjutnya dikeringkan anginkan selama 2 hari di bawah sinar matahari dan selanjutnya dioven pada suhu 60°C selama 30-36 jam sampai diperoleh bahan kering dengan kadar air 10%. Daun pegagan dan daun bayam merah kering lalu digiling dan diperoleh tepung

daun pegagan dan tepung daun bayam merah. Tepung disimpan di dalam boks plastik dan siap untuk digunakan.

Tahap selanjutnya adalah pembuatan pakan bersuplemen tepung daun pegagan dan daun bayam merah. Pakan bersuplemen untuk broiler dibuat dengan cara menambahkan tepung dari kedua bahan tersebut (baik secara terpisah/kombinasi) ke dalam pakan broiler sesuai persentase yang dibutuhkan (kadar sesuai formula). Tepung daun pegagan atau bayam merah yang telah ditentukan beratnya dicampur dengan pakan broiler yang telah ditimbang sesuai kebutuhan. Pakan yang telah tercampur dengan bahan suplemen kemudian diaduk-aduk sampai homogen, dimasukkan ke dalam tempat pakan dalam kandang broiler. Pakan bersuplemen diberikan secara *ad libitum* setiap pagi jam 07.00 dan sore jam 16.00.

Tahap penelitian dilanjutkan dengan penyiapan kandang broiler. Tempat pakan dan minum ditempatkan menyatu dengan kandang. Penempatan diluar kandang untuk menghindari pakan yang terbuang dan mengurangi pakan atau minum yang kotor karena tercampur oleh kotoran broiler. Setelah penyiapan kandang broiler, kemudian dilakukan penyiapan dan aklimasi hewan uji. Hewan uji yang digunakan dalam penelitian ini adalah broiler (*Gallus gallus domestica*). Sebelum aklimasi, dilakukan pemilihan hewan uji, yaitu memilih bibit yang baik dengan bobot yang relatif sama, bebas penyakit, dan normal. Selanjutnya, dilakukan aklimasi selama 7 hari. Selama aklimasi, hewan uji diberi pakan dan minum secara *ad libitum*.

Hewan uji yang sudah diaklimasi kemudian diberi perlakuan. Pakan bersuplemen tepung daun pegagan dan daun bayam merah diberikan pada broiler setelah aklimasi yaitu pada umur 15 hari sampai umur 35 hari. Sebelum dimasukkan ke dalam kandang, DOC ditimbang terlebih dahulu untuk mengetahui bobot hidup awal. Satu kandang membutuhkan satu tempat pakan, satu tempat air minum, dan bola lampu 60 watt yang berfungsi sebagai penerang dan pemanas. Ada enam perlakuan yang diberikan pada hewan uji, P0 atau kontrol (broiler yang diberi pakan tanpa suplemen tepung daun pegagan dan daun bayam merah), P1

7 (broiler yang diberi pakan dengan suplemen tepung daun pegagan sebanyak 5%), P2 (broiler yang diberi pakan dengan suplemen tepung daun bayam merah sebanyak 5%), P3, P4, dan P5 berturut-turut adalah broiler yang diberi pakan dengan suplemen tepung kulit daun pegagan dan bayam merah dengan rasio (3,75%:1,25%, 2,5%:2,5% atau 1,25%:3,75%). Pakan diberikan diberikan secara *ad libitum* 2 kali sehari yaitu pagi jam 07.00 dan sore jam 16.00. Setiap hari dilakukan pengukuran temperatur dan kelembapan ruangan selama berlangsungnya penelitian. Di akhir perlakuan dilakukan penimbangan bobot tubuh broiler dengan menggunakan timbangan digital. Pengukuran kadar kolesterol daging broier dengan menggunakan metode seperti yang dilakukan oleh Ariyani (2006), sedangkan kadar antioksidan dengan menggunakan metode seperti yang dilakukan oleh Nahariah *et al.* (2014).

#### Analisis dan Interpretasi Data

Data yang diperoleh, meliputi bobot tubuh akhir, kadar kolesterol dan antioksidan daging broiler diuji pola distribusi dan homogenitasnya, dan dilanjutkan dengan uji *Analysis of Varian* (ANOVA). Uji lanjut terhadap variabel bobot tubuh menggunakan *Duncant Multi Range Test* (DMRT) sedangkan untuk variabel kadar kolesterol dan kadar antioksidan menggunakan Beda Nyata Terkecil (*Least Significant Differences*), masing-masing dengan taraf kepercayaan 95%.

Tabel 1. Bobot tubuh, kadar kolesterol, dan antioksidan total daging broiler setelah perlakuan pakan dengan suplementasi tepung daun pegagan dan daun bayam merah

Parameter	Perlakuan					
	P0	P1	P2	P3	P4	P5
Bobot tubuh akhir (kg)	1,434 <sup>a</sup>	1,213 <sup>a</sup>	1,254 <sup>a</sup>	1,015 <sup>a</sup>	1,126 <sup>a</sup>	1,216 <sup>a</sup>
Antioksidan total daging femur ( $\mu\text{g/g}$ )	3,76 <sup>a</sup>	16,03 <sup>b</sup>	4,02 <sup>b</sup>	4,25 <sup>b</sup>	6,68 <sup>c</sup>	4,56 <sup>b</sup>
Kolesterol total daging femur (mg/100 g)	188,29 <sup>c</sup>	138,98 <sup>b</sup>	136,12 <sup>b</sup>	139,04 <sup>b</sup>	102,24 <sup>a</sup>	139,14 <sup>b</sup>

Keterangan: P0: kontrol (pakan tanpa suplementasi tepung daun pegagan dan bayam merah), P1 dan P2, berturut-turut pakan dengan suplementasi tepung daun pegagan atau bayam merah masing-masing 5%, P3, P4, dan P5 adalah pakan dengan suplementasi tepung daun pegagan dan daun bayam merah dengan rasio berturut-turut, 3,75%: 1,25%, 2,5%:2,5%, dan 1,25%:3,75%.

#### HASIL DAN PEMBAHASAN

Data hasil penelitian yang meliputi bobot tubuh, kadar kolesterol dan antioksidan total daging broiler ditunjukkan pada Tabel 1. Data pada Tabel 1 menunjukkan bahwa suplemen tepung daun pegagan (*Centella asiatica*) dan tepung daun bayam merah (*Alternanthera amoena* Voss) yang diberikan dalam pakan tidak berpengaruh nyata ( $P < 0,05$ ) terhadap bobot tubuh namun memberi pengaruh nyata terhadap kadar kolesterol dan antioksidan daging femur broiler.

Data seperti pada Tabel 1 menunjukkan bahwa bobot tubuh broiler antara yang mendapatkan suplemen tepung daun pegagan atau bayam merah tidak berbeda nyata dengan kontrol. Hal ini berarti bahwa pemberian suplemen tepung daun pegagan dan bayam merah tidak mempengaruhi absorpsi bahan baku metabolisme atau nutrisi hasil pencernaan makanan di dalam usus halus sehingga akhirnya tidak berpengaruh terhadap penurunan bobot tubuh. Faktor utama yang mempengaruhi pertumbuhan broiler adalah kandungan protein, energi, dan imbalanced nutrisi dalam pakan yang dikonsumsi. Jumlah konsumsi energi dan protein selama masa pemeliharaan pada masing-masing perlakuan bersumber dari pakan dengan komposisi nutrisi dan jumlah yang sama. Bobot tubuh broiler dipengaruhi oleh konsumsi pakan, konsumsi energi, protein, dan profil nutrisi pakan (Leeson and Summers, 2008).



Pengaruh pemberian suplemen tepung daun pegagan dan atau daun bayam merah terhadap kadar kolesterol dalam daging femur broiler dapat dilihat pada Tabel 1. Hasil analisis Anova pada signifikansi 5% menunjukkan bahwa pemberian suplemen daun pegagan, daun bayam merah atau kombinasi berpengaruh nyata terhadap kadar kolesterol daging broiler ( $P < 0,05$ ). Analisis lebih lanjut dengan BNT pada signifikansi 5% menunjukkan bahwa kadar kolesterol P1, P2, P3, P4, dan P5 berbeda nyata dengan kontrol. Analisis selanjutnya menunjukkan bahwa P4 berbeda nyata dengan kontrol dan perlakuan lainnya. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pemberian suplemen tepung dari daun pegagan, bayam merah atau kombinasinya dapat menurunkan kadar kolesterol dalam daging broiler. Berturut-turut kadar kolesterol pada perlakuan P1 sampai dengan P5 adalah 138,98; 136,12; 139,04; 102,24; dan 139,14 mg/100g. Kadar kolesterol daging femur broiler paling rendah terdapat pada perlakuan P4 yaitu suplemen tepung kombinasi antara daun pegagan dengan kolesterol dengan rasio 2,5%:2,5%. Berdasarkan data tersebut dapat dinyatakan bahwa kadar kolesterol dalam daging femur broiler dapat diturunkan dengan memanfaatkan bahan-bahan alami, terutama yang berasal dari tumbuh-tumbuhan yang mengandung antioksidan (Santi, 2015).

Penurunan kadar kolesterol dalam daging femur broiler disebabkan karena kandungan senyawa polifenol yang terdapat pada suplemen tepung daun pegagan dan bayam merah. Mekanisme penurunan kolesterol oleh senyawa polifenol terjadi melalui penghambatan secara langsung aktivitas enzim HMG-KoA (3-hidroksi - 3-metilglutaril koenzim-A) reduktase oleh senyawa fenol. Penghambatan aktivitas enzim ini menyebabkan tidak terbentuknya mevalonat dari HMG-KoA, dimana mevalonat ini akan diubah menjadi skualen, lanosterol, dehidrolanosterol, D-8-dimetilsterol, 7-dehidrokolesterol, dan akhirnya menjadi kolesterol. Senyawa fenol merupakan antioksidan yang dapat mencegah oksidasi lipid dan menghambat kerja enzim HMG-KoA reduktase dalam pembentukan mevalonat, sehingga sintesis kolesterol terganggu (Eisenbrand, 2005). Pembentukan kolesterol terjadi melalui

beberapa tahapan, salah satunya adalah pembentukan mevalonat dari asetil-KoA. Hasil penelitian Syahrudin *et al* (2011) menyatakan bahwa kandungan polifenol dalam bahan pakan yang dikonsumsi dapat menghasilkan kadar kolesterol daging yang rendah. Polifenol merupakan jenis antioksidan alami yang terdapat di dalam daun pegagan atau bayam merah yang merupakan komponen aktif dalam menurunkan kadar kolesterol dalam daging broiler. Perlakuan P4 yaitu suplemen tepung yang merupakan kombinasi daun pegagan dengan bayam merah pada rasio 2,5%:2,5% memberi pengaruh terhadap kadar kolesterol daging paling rendah, yaitu sebesar 102,24 mg/100g.

Kadar antioksidan total dalam daging femur broiler umur 35 hari yang diberi suplemen tepung daun pegagan dan daun bayam merah selama 21 hari (umur 2 sampai 5 minggu) dapat dilihat pada Tabel 1. Pemberian suplemen tepung daun pegagan dan daun bayam merah memberi pengaruh nyata ( $P < 0,05$ ) terhadap kadar antioksidan total dalam daging femur broiler. Analisis lebih lanjut menggunakan uji BNT signifikansi 5% menunjukkan bahwa kadar antioksidan total daging femur antara P1, P2, P3, P4, dan P5 berbeda nyata dengan kontrol, antara P1, P2, P3, dan P5 tidak berbeda nyata namun semuanya berbeda nyata dengan P4. Bukti ini menunjukkan bahwa suplemen tepung kombinasi antara daun pegagan dengan bayam merah pada rasion 2,5%:2,5% dapat meningkatkan kadar antioksidan total yaitu 6,68  $\mu\text{g/g}$  dalam daging femur broiler demikian pula perlakuan suplemen lainnya. P1, P2, P3, dan P5 memberi pengaruh pada peningkatan antioksidan total dalam daging broiler lebih tinggi dibanding kontrol, berturut-turut 16,03; 4,02; 4,25; dan 4,56  $\mu\text{g/g}$ .

Kadar antioksidan total daging femur broiler yang diberi perlakuan suplemen lebih tinggi dibanding kontrol. Peningkatan antioksidan tersebut dapat disebabkan karena kandungan senyawa polifenol dari tepung daun pegagan atau bayam merah yang terdistribusi ke dalam daging femur yang berfungsi untuk memelihara integritas dan fungsi jaringan. Senyawa polifenol/fenol merupakan suatu senyawa yang mengandung gugus hidroksil yang terikat langsung pada gugus

cincin hidrokarbon aromatik. Senyawa polifenol yang terdapat pada tumbuhan, seperti halnya pada daun pegagan dan bayam merah yaitu fenol sederhana yang meliputi benzoquinone, asam fenolat, asetofenon, naftokuinon, xanton, bioflavonoid kumarin, stilben, turunan tirosin, asam hidroksi sinamat, flavonoid, lignin, dan tannin (Dhianawaty dan Ruslin, 2015). Berbagai macam senyawa polifenol yang terkandung dalam kedua bahan suplemen tersebut merupakan sumber antioksidan yang dapat memperbaiki status kesehatan pada broiler (Lee *et al.*, 2010). Senyawa polifenol merupakan antioksidan alami yang dapat melindungi komponen seluler dari kerusakan biologis akibat radikal bebas (Su *et al.*, 2007). Velasco and Williams (2011) menyatakan, antioksidan yang berasal dari tumbuh-tumbuhan sangat baik dalam meningkatkan kualitas daging karena dapat menghambat atau mencegah kerusakan akibat dampak dari radikal bebas. Polifenol dapat berperan secara langsung dalam menangkap radikal bebas di dalam tubuh. Sebagai antioksidan, senyawa polifenol dari daun pegagan dan bayam merah dapat menurunkan peroksidasi lemak dan meningkatkan kualitas daging. Peningkatan antioksidan dapat menurunkan kadar radikal bebas dan total *saturated fatty acids* (SFA) serta meningkatkan poly unsaturated fatty acids (PUFA) daging sehingga meningkatkan stabilitas oksidasi daging femur broiler yang akhirnya akan meningkatkan kualitas daging (Fassah *et al.*, 2012). Tingginya kandungan antioksidan daging femur broiler seperti pada penelitian ini akan meningkatkan nilai nutrisi dari daging tersebut sehingga meningkatkan kesehatan bagi yang mengonsumsinya.

sehingga dapat meningkatkan kesehatan bagi konsumen.

## **KESIMPULAN**

Suplemen tepung dari daun pegagan dan bayam merah dapat meningkatkan bobot tubuh, meningkatkan kadar antioksidan dan menurunkan kadar kolesterol daging broiler. Suplemen tepung kombinasi daun pegagan dan bayam merah dengan rasio konsentrasi 2,5%:2,5% memberi pengaruh terbaik terhadap bobot tubuh, kadar antioksidan dan kolesterol sehingga dapat diaplikasikan pada budidaya broiler untuk meningkatkan nilai nutrisi





# Kandungan Antioksidan dan Kolesterol Dalam Daging Broiler (Galus gallus Domestica) Hasil Pemberian Suplemen dalam Pakan Dari Tepung Daun Pegagan dan Bayam Merah

## ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

13%

INTERNET SOURCES

6%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="https://docslide.us">docslide.us</a> Internet Source	1%
2	<a href="https://adln.lib.unair.ac.id">adln.lib.unair.ac.id</a> Internet Source	1%
3	<a href="https://eprints.uns.ac.id">eprints.uns.ac.id</a> Internet Source	1%
4	<a href="https://puyuhbogor.blogspot.com">puyuhbogor.blogspot.com</a> Internet Source	1%
5	<a href="https://jatp.ift.or.id">jatp.ift.or.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="https://ainacantikbro.blogspot.com">ainacantikbro.blogspot.com</a> Internet Source	1%
7	Elis Dihansih, Ristika Handarini, Nina Haerina. "THE SENSORIC QUALITY OF MEAT OF MALE LOCAL DUCKS (Anas platyrhynchos) GIVEN BETEL (Piper betle linn) LEAVE EXTRACT SOLUTION INCLUDED IN	1%

COMMERCIAL RATION", Jurnal Peternakan  
Nusantara, 2017

Publication

---

8	Wijayanti D A, N Suthama, Y B Pramono. "Efisiensi Penggunaan Protein Pada Ayam Broiler Yang Diberi Pakan Dengan Penambahan Soybean Oligosakarida Sebagai Sumber Prebiotik (The Effects Of Feeding Soybean Oligosaccharides Derived From Extract Soybean Meal And Soybean Hull On Weight Of Carcass, Protein Meat And Water Holding Capacity In Broiler Chickens)", Jurnal Pengembangan Penyuluhan Pertanian, 2019 Publication	1%
9	<a href="http://digilib.unila.ac.id">digilib.unila.ac.id</a> Internet Source	1%
10	<a href="http://mafiadoc.com">mafiadoc.com</a> Internet Source	1%
11	<a href="http://repository.setiabudi.ac.id">repository.setiabudi.ac.id</a> Internet Source	1%
12	Submitted to Universitas Sam Ratulangi Student Paper	1%
13	<a href="http://medpub.litbang.pertanian.go.id">medpub.litbang.pertanian.go.id</a> Internet Source	1%
14	<a href="http://repository.ipb.ac.id">repository.ipb.ac.id</a> Internet Source	1%

---

- |    |   |     |
|----|---|-----|
| 15 | <a href="http://media.unpad.ac.id">media.unpad.ac.id</a><br>Internet Source   | 1%  |
| 16 | Triana Retno Palupi, Mia Setiawati, Dedi Jusadi, Ichsan Ahmad Fauzi, Wasjan. "Evaluasi Periode Pemberian Pakan mengandung Daun Kayu Manis <i>Cinnamomum burmannii</i> terhadap Kualitas Daging Ikan Nila <i>Oreochromis niloticus</i> ", <i>Jurnal Pengolahan Hasil Perikanan Indonesia</i> , 2020<br>Publication | <1% |
| 17 | Marida Santi Yudha Ika Bayu, Ayda Krisnawati, M. Muchlish Adie. "RESPON GENOTIPE KEDELAI BIJI BESAR DAN UMUR GENJAH TERHADAP KOMPLEKS HAMA PENGISAP POLONG", <i>JURNAL HAMA DAN PENYAKIT TUMBUHAN TROPIKA</i> , 2017<br>Publication   | <1% |
| 18 | <a href="http://kumpulantugas466.blogspot.com">kumpulantugas466.blogspot.com</a><br>Internet Source   | <1% |
| 19 | Submitted to State Islamic University of Alauddin Makassar<br>Student Paper   | <1% |
| 20 | <a href="http://eprints.umm.ac.id">eprints.umm.ac.id</a><br>Internet Source   | <1% |
| 21 | <a href="http://faridpompa.blogspot.com">faridpompa.blogspot.com</a><br>Internet Source   | <1% |

22	<a href="http://nail-suy.blogspot.com">nail-suy.blogspot.com</a> Internet Source	<1%
23	Submitted to UIN Raden Intan Lampung Student Paper	<1%
24	Submitted to Padjadjaran University Student Paper	<1%
25	Pristiwanti N, Sugiharto Sugiharto, Isroli Isroli. "Jumlah Leukosit Dan Differensiasi Leukosit Ayam Broiler Yang Diberi Minum Air Rebusan Kunyit (The Number Of Leukocyte And Differentiation Leukocyte Of Broiler Chickens That Be Given The Boiled Turmeric Water On Drink)", Jurnal Pengembangan Penyuluhan Pertanian, 2019 Publication	<1%
26	<a href="http://repository.usu.ac.id">repository.usu.ac.id</a> Internet Source	<1%
27	<a href="http://lehighvalleylittleones.com">lehighvalleylittleones.com</a> Internet Source	<1%
28	<a href="http://kankerkelenjargetahbening.web.id">kankerkelenjargetahbening.web.id</a> Internet Source	<1%
29	<a href="http://endick.blogspot.com">endick.blogspot.com</a> Internet Source	<1%
30	Jimmy Sangi, J. L.P Saerang, F.J Nangoy, J Laihat. "PENGARUH WARNA CAHAYA LAMPU	<1%

TERHADAP PRODUKSI TELUR BURUNG  
PUYUH ( *Coturnix coturnix japonica* )",  
ZOOTEC, 2017

Publication

---

31

Efi Rokhana, Abdullah Khusbana. "PENGARUH PERBEDAAN SUHU KANDANG SERTA PENAMBAHAN LARUTAN ELEKTROLIT BERBAHAN DASAR AIR KELAPA TERHADAP PERFORMA AYAM PEDAGING", Jurnal Ilmiah Fillia Cendekia, 2018

Publication

---

<1%

32

Nurrohman, A.,, Yuniarto, V. D.,, Mangisah, I. "Penggunaan Tepung Biji Alpukat dan Pengaruhnya Terhadap Kecernaan Lemak Kasar dan Energi Metabolis Ransum Ayam Broiler", Jurnal Pengembangan Penyuluhan Pertanian, 2015

Publication

---

<1%

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off



# Kandungan Antioksidan dan Kolesterol Dalam Daging Broiler (Galus gallus Domestica) Hasil Pemberian Suplemen dalam Pakan Dari Tepung Daun Pegagan dan Bayam Merah

---

## GRADEMARK REPORT

---

FINAL GRADE

**/0**

GENERAL COMMENTS

**Instructor**

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---